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晚报讯 （记者 姚付林）冬天来
临，滕州荆河的水位也随着冬天少雨季
节的到来明显下降，趁着河水还没有结
冰，许多市民打起了河里鱼儿的主意，
开始大肆撒网捕鱼。附近垂钓的市民对
此很是不满：“这样一网子下去，大鱼
小鱼都跑不了，而且水位不高，所到之
处，几乎无漏网之鱼，生态平衡都被这
些无知的人破坏了。”

13 日下午，记者来到滕州市西班
牙小区段的荆河岸边，由于冬季少雨，
河水水位明显下降了很多，记者看到，
在河的中央位置，两个捕鱼者正在河里
撒网，河水只没到大腿部，捕鱼者穿着
皮衣，在河里来回走动撒网，动作十分
娴熟。据岸边一位垂钓的大爷介绍，近
几日捕鱼的渐多，特别是水位较低的地
方，撒网的人有时候能达到十几个。

“天气越来越冷，而这时候却是捕鱼者
最好的捕鱼季节了，因为水位降低，如
果再等几天，河面结了冰，就无法再捕
鱼了，但是，他们的捕鱼方式却有些不
妥，毕竟用网子捕鱼，网孔很小，很多
小鱼都被捕了，难免会破坏荆河的生态
平衡，小鱼没了，以后的鱼就没得钓
了。”该大爷说道。路过的市民很多对
捕鱼表示愤慨，王先生路过时说：“荆
河里面的鱼不是随便捕捞的，更不可以
用这种惨绝人寰的方式撒网捕鱼，以前
放的小鱼苗，长不大就被杀了，很是残
忍，再说了，河里的鱼是公共财产，不
能据为已有。”

随后，记者向滕州市荆河休闲长廊
管理处的工作人员反映，针对此事，工
作人员告诉记者，许多捕鱼者是违反管
理条例的非法捕鱼，由于最近河水水位
下降，水流量小，给了捕鱼者有利于捕
鱼的条件。“以前接到过举报，我们也
第一时间前去制止了捕鱼行为，并进行
劝导。但仍有一些人趁着管理人员离去
之后继续捕鱼，其实这种行为在很大程
度上破坏了生态平衡，我们将会加大管
理力度，不让捕鱼者有机可乘。”

荆河内有人
撒网捕鱼
管理处：此行为破坏生态，

将加强治理

12月11日，市民张先生致电本报反映，滕州市善
国商贸城北门附近，一根线杆底部已经断裂，顶部斜倚
在线缆上，下面就是摊贩。“这附近人流量非常大，真
是倒下来砸了人，就不好了，建议有关部门尽快处
理。”从此处经过的刘先生说。

（记者 焦兴田 摄）

线杆“骨折”谁来治？

晚报讯 （记者 寇光）近日，
家住薛城区陶庄镇通晟社区的李
先生拨打本报热线反映，称他们
小区的暖气平时相当暖和，只是
一到夜里就逐渐变凉，这让他们
有些不满。对此，记者在13日展
开了调查。

众所周知，按照规定，暖气的
供给应该是 24小时全天制的，可
是李先生所反映的情况，却是与此
不相符的。13日下午 4时记者赶
到李先生家中，刚一进门就感觉很
温暖。“白天一直很暖和，这都多亏
了暖气，不然这么冷的天可是不好
过。”李先生表示，对于小区的暖气
他是“恩怨分明”，暖气热的时候他
是一定给予肯定意见的。

“热的时候确实怪暖和，可是
这一到了凌晨，情况就不一样了，
暖气不暖了，大家睡着睡着觉就会
觉得有些冷。”李先生说。一般来
讲，业主如果对小区的暖气不满
意，多半是因为不暖和，或者是根
本就没暖，像李先生家这样暖气夜
里“休息”的，却是很少。

为了测试李先生所说的情况，
记者特意在 13日的晚上 8时再次
来到李先生家中，记者发觉此时室
内的温度还不错，据记者估算，此
时室内温度约在 20摄氏度上下。
随后记者便在李先生家中等待，发
觉到了晚上 10时的时候，室内的
温感便没有之前那么热了，好在还
是挺暖和。不过又过了两个小时
到了零点的时候，情况才明显起
来，暖气片只能算是温和着，室内
气温明显开始下降。到了凌晨 1
点的时候，暖气片已经是冰凉了，
室内虽残留着余温，但也仅仅比没
有暖气的房间稍稍温暖一些，记者

估算此时的室温约在10摄氏度上
下。

“几乎天天都是这样，凌晨暖
气就没怎么热过，我们这个年纪还
好，家中有老人和小孩的，遇到这
样的情况才是最不好受的，因为白
天已经习惯了暖气的温暖，晚上本
身温度就低，没有暖气自然是难以
忍受。最难选择的就是晚上要盖
什么样的被子，如果被子盖得多势
必会觉得热，如果盖得少下半夜又
会觉得冷。”李先生说。

记者在进一步的调查中得知，
不仅李先生家中是这样的情况，该
小区内的不少居民家中都存在着
这种情况。业主们对于暖气白天
的表现都很满意，可是对于一到晚
上就“偷懒”的坏毛病，却是诸多不
满。该小区另一位住户王女士表
示：“暖气费我们是一分钱没少交，
按理说一天24小时都应该给我们
送上暖，为何只送白天不送晚上？
这样我们的暖气费是不是也应该
只交白天的，去掉晚上的？”

记者随后联系该小区物业负
责人，但遗憾的是并未联系到。“我
们小区的暖气都是自己烧的，我听
说夜里负责烧暖气的人一到晚上
12 点就睡觉，这才导致了我们住
户晚上暖气不热的现状。”王女士
表示，希望相关部门能够重视，莫
让暖气和人一样，到了晚上也“休
息”。

家中暖气一到夜里就“停工”
居民希望相关部门能管管

晚报讯 （记者 姚付林
摄影报道） 13日，滕州市民郭
女士拨打本报热线反映，在滕
州步行街与荆河路交会处的公
共自行车站点，许多公共自行
车被周围的机动车围住，有些
市民拿着借车卡借车还车，却
出现了还车的进不去，借车的
出不来的尴尬场景。“公共自
行车站点四周全部是停着的机
动车，这里都成了机动车的停
车场了，公共自行车站点被周
围的机动车围成一圈，进出两
难。”

当天上午，记者来到滕州
步行街与荆河路交会处，在荆
河路路北的公共自行车站点记
者看到，公共自行车的前面是
一个花池，左右和后方全是停
着的机动车，站在荆河路上，

不仔细寻找，根本不知道这里
还有一个公共自行车站点，四
周停放的机动车，导致很多借
车还车的市民进出两难。

据附近居民介绍，此路边
的公共自行车站点的小广场，
是步行街的一部分，是不允许
机动车停放的，而一些车主将
车辆停到路沿石上面的广场，
不仅影响了步行街市民的出
行，而且公共自行车站点也无
奈地成为了众车包围的对象，
使公共自行车站点形同虚设。

“本身这个小广场上面就不允
许停车，自从建了公共自行车
站点，工作人员设立了防止机
动车停车的防撞柱，但也是无
济于事，有的防撞柱被人为拆
除，现在机动车停在公共自行
车站点的周围，几乎是围得水

泄不通了，想进去还车都很
难。”路过的市民李先生埋怨
道。他还说道，一天 24小时，
这里基本上没有“消停”过，
时时刻刻都有机动车停着，简
直就成了停车场。

一位市民表示，“附近居
民有的没有自己的停车位，就

将私家车停在公共区域，有的
是逛街的市民临时停车，这种
行为不仅占据了公共区域，而
且影响了公共自行车的使用，
希望有关部门加强管理，私家
车主提高公共意识，将自己的
爱车停在规定的公共停车位
上。”

公共自行车遭机动车“包围”
借车、还车市民进出难

晚报讯 峄城区底阁镇朱管庄小学近日
举行地震演练，通过演练进一步增强了师生
的应急疏散能力。

为了确保演练活动落到实处，学校成立
领导小组，拟定了“朱官庄中心小学地震演
练活动方案”。对演练的时间、地点、内容、
程序、路线等都作了明确的规定。要求全校
师生必须服从指挥，听从命令，立即快速、
安全地进行疏散，不得拥挤、推搡，不得重
返教室，更不得喧哗、开玩笑；如发现有人
摔倒，应将其扶起，帮助一起逃离危险地。
演练中校长通过广播下达命令，各班班主任
立即指导学生有秩序地迅速撤离。到达目的

地，各班马上清点人数，向校长汇报。最后
对此次演练活动进行简要总结，并宣布演练
活动结束，请各班有秩序地回到教室，并要
求班主任就本班参加这次演练活动立即进行
分析、小结。这次活动全校共有 300多名师
生参加，学生从教室撤离到操场只用了 16
秒。演练按预案进行，整个演练过程既紧
张、激烈，又有条不紊。通过这次演练活
动，大大增长了全体师生的安全知识，大大
提高了师生逃生、自救、自护意识，提高了
抵御和应对紧急突发事件的能力。整个演练
活动达到了预期目标。

（通讯员 杨丽丽）

防震安全警钟长鸣
晚报讯 教学质量的优化是学校的生

命线。没有教学质量的保证，一所学校
就无法立足。教学质量是一个学校办学
质量的关键性因素，也是学校实现其社
会职能部门的客观要求。峄城区底阁镇
朱官庄小学在“为学生发展而教”的教
学核心理念支撑下，开展了有效教学管
理，出台《朱官庄小学教学质量管理体
系》，努力构建有效教学课堂。

为提升教学质量，该校重构三个取
向为核心的教学价值观：一是能力为取
向的教学价值观；二是问题为取向的教
学价值观；三是核心知识为取向的教学

价值观。确立三个环节为重心的教学质
量管理机制：一是关注备课管理环节；
二是关注上课过程监控；三是关注作业
批改。教学的管理措施主要有：构建系
统网络管理模式；构建教师专业发展平
台；构建有效课堂教学活动；开展有效
专项兴趣活动。

该校将坚持以提高教学质量为目
标，以课堂教学为中心，落实新课程理
念，加强常规管理，积极推进教学改
革，以建构教学质量管理体系研究为契
机，力争教育教学质量稳步提高。

（通讯员 冯永）

朱官庄小学努力构建有效课堂


